



# Develan en San Lázaro máscaras mortuorias de Francisco Villa y Emiliano Zapata

## Diputadas de diferentes grupos parlamentarios resaltan el legado de ambos personajes

Boletín No. 3748

### Develan en San Lázaro máscaras mortuorias de Francisco Villa y Emiliano Zapata

- Diputadas de diferentes grupos parlamentarios resaltan el legado de ambos personajes
- Fueron donadas por Felipe Villa Campa, nieto del General, y se exhibirán en el Museo Legislativo

La presidenta de la Comisión de Asuntos Frontera Norte, diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), develó las máscaras mortuorias de los revolucionarios Francisco Villa y Emiliano Zapata, por donación de Francisco Felipe Villa Campa, nieto del General Francisco Villa.

Acompañada de legisladoras y de la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, en el Museo Legislativo “Los Sentimientos de la Nación”, Vargas Meraz recordó que esta Legislatura declaró al “2023, Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo”, resaltó el legado de estos dos personajes y afirmó que sus historias “nunca morirán mientras luchemos con sus mismos ideales revolucionarios”.

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) manifestó que Villa impulsó a muchos mexicanos a solicitar asilo en Estados Unidos para preservar el derecho a la vida, “circunstancia que ahora vivimos en la frontera sur con migrantes de otros países”. Reconoció el papel de las mujeres en la lucha “pues por su legado en el Congreso hoy celebramos la paridad”.

Del PAN, la diputada Daniela Soraya Álvarez Hernández destacó la importancia de promover la historia del país y conocer crónicas que no se contemplan en los libros, videos o audios.

A su vez, la diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) agradeció la aportación artística, histórica y cultural que representan las máscaras mortuorias a la Cámara de Diputados y se pronunció por impulsar la historia para darle la relevancia que merece.



De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas expresó que Francisco Villa constituye un precedente histórico de alto rango, y es un pilar y guía para la justicia en México. Añadió que el país vive una nueva revolución “pacífica, de conciencias, sin olvidar el pasado, ni a quienes lucharon por la libertad”.

La Secretaria General, Báez Ricárdez, agradeció al nieto del general Francisco Villa la donación e invitó a promoverla en el portal ciudadano de la Cámara de Diputados, porque es ahí donde se explica la importancia del Poder Legislativo y las actividades que realiza el Espacio Cultural San Lázaro.

La directora del Museo Legislativo, Edalid Mendoza Ávila, aseguró que la donación de las máscaras mortuorias, para que formen parte de su colección, representan la posibilidad de mantener viva su memoria y honrar el legado de su particular lucha social, misma que tuvo lugar hace más de cien años.

Francisco Felipe Villa Campa, nieto del General Villa, explicó que las máscaras fueron UN regalo de los hijos de Emiliano Zapata a la familia Villa, se reprodujeron y se hacen llegar a la sociedad porque son bienes muy importantes que se deben conservar y dar a conocer a estos dos hombres que representan a los miles que murieron en la Revolución armada.

Previamente, en su décima reunión ordinaria, la diputada Vargas Meraz informó que a la Comisión se turnó una proposición con punto de acuerdo que busca exhortar a autoridades para que, de manera coordinada con los estados de la frontera norte del país, establezcan un plan estratégico de trabajo, a fin de atender problemáticas en materia migratoria.

Al respecto, dijo que el equipo técnico trabaja en el proyecto de dictamen que, en su oportunidad, se pondrá a consideración del pleno de la Comisión.

